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´In un ospedale monoblocco, 
dove i trasferimenti dei pazien-
ti avvengono pi˘ rapidamen-
te, nel giro di due/tre minuti, 
tramite gli ascensori collegano 
i reparti, al Santa Corona, ospe-
dale a padiglioni, dal Pronto 
soccorso al padiglione iNegriw 
ci  possono volere  anche  tre  
ore. La Medicina si trova a 600 
metri dal Pronto Soccorso e 
quando dobbiamo trasferire i 
pazienti dobbiamo chiamare i 
barellieri che non Ë detto siano 
subito disponibiliª.

Lo dichiara Luca Corti, diret-
tore della Struttura Complessa 
Pronto Soccorso e  Medicina 
d�urgenza del Polo Ospedalie-
ro Ponente dell�Asl 2 e presi-
dente dell�Ordine Provinciale 
dei Medici Chirurghi e Odonto-
iatri dopo il servizio del Corse-
ra sul grande affollamento del 
Santa Corona. Una situazione 
che si registra, ormai da anni, 
soprattutto in estate quando la 
popolazione in Riviera quintu-
plica. Una situazione che, ne-
gli ultimi due anni, ha messo 
sotto forte stress il personale 
medico e infermieristico, co-
stretto a turni massacranti che 
ha fatto registrare anche licen-
ziamenti che hanno depaupe-
rato l�organico. ´L�emergenza 
Covid, fra l�altro, ha ridotto gli 
spazi, gi‡ limitati per un Pron-
to Soccorso di uno dei due Dea 
di 2∞ livello operativi in Liguria 
o aggiunge Corti - che accoglie 
pazienti poli-traumatizzati da 
tutto il Ponente e che, pertan-
to, aumenta la sensazione per 
gli utenti di affollamento. Un 

afflusso che abbiamo l�impres-
sione, dagli accessi registrati 
sia stato superiore al 2019, in 
epoca pre- Covid. Inoltre abbia-
mo il problema dei posti letto, 
riservati al Covid e quindi con 
una conseguente riduzione di 
posti letto. Ma sicuramente se 
si potesse lavorare in un mono-
blocco i tempi e le attese per gli 
utenti sarebbero ridotte e di 
conseguenza i disagiª. 

E della necessit‡ di realizza-
re  un  monoblocco  al  posto  
dell�ospedale a padiglioni  se 
ne parla da anni. Il sindaco di 
Pietra Luigi De Vincenzi, pri-

ma della fine del suo secondo 
mandato, ormai pi˘ di 7 anni 
fa, aveva presentato una pro-
posta progettuale per realizza-
re  un  monoblocco  verticale  
che collegasse il Padiglione 17 
alla Piastra dei servizi dove si 
trova il Pronto Soccorso. Un�o-
pera che l�amministrazione De 
Vincenzi, in allora, aveva pro-
posto di finanziare con l�aliena-
zione dei padiglioni dismessi, 
situati a ponente della chiesa 
interna all�ospedale. Una fase 
superata dopo che la Regione 
aveva annunciato i 145 milio-
ni di euro di risorse Inail, desti-
nati all�edilizia sanitaria.

´Il presidente regionale Toti 
mi aveva confermato che quel-
le risorse erano destinate alla 
realizzazione del nuovo Santa 
Corona. Continuiamo comun-
que a pensare che creare un 
monoblocco verticale fosse la 
migliore soluzione per la con-
formazione del nostro ospeda-
leª. Sottolineano, intanto, dal-
la  Regione:  ´La  procedura  
Inail Ë stata gi‡ avviata con l�ul-
timo decreto ministeriale di ri-
conoscimento dei 145 milioni 
di euro di risorse Inail. La pro-
cedura Ë in corso. Toccher‡ ad 
Asl2 e Regione fare la progetta-
zione da inviare ad Inail che la 
acquisir‡ e realizzer‡ l�opera, 
rimborsando poi i fondi per la 
progettazioneª. Aggiunge il di-
rettore dell�Asl, Marco Damon-
te Prioli: ´» molto importante 
sia stato definito il  finanzia-
mento Inail e nel giro di qual-
che mese si arriver‡ anche alla 
fase progettuale preliminare. 
In tempi non lunghiª. � 
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il sindaco di albenga tomatis reagisce alle rassicurazioni dellȅasl

´Situazione insostenibile
mancano risposte adeguateª

il comitato Ȃnascere a pietraȃ dopo lȅincontro con damonte prioli

Punto nascite al Santa Corona
´Aprir‡ allŽinizio del 2023ª

´Sono state di nuovo disattese
le date prospettate da Toti
Saremo attenti che siano 
presenti due ginecologi
storici e personale preparatoª

´Il Punto nascite al Santa Co-
rona non aprir‡, salvo com-
plicazioni, prima dell�inizio 
del 2023. Ci Ë stato riferito il 
direttore  dell�Asl2,  Marco  
Damonte  Prioli,  venerdÏ  
scorso, durante un incontro 

richiesto per avere aggiorna-
menti sulla possibile riaper-
tura del servizioª. Lo dichia-
ra il Comitato iNascere a Pie-
traw, gi‡ pronto a scendere 
in piazza, a due anni dalla 
chiusura, se dovessero slitta-
re ulteriormente i tempi. 

´Dal  colloquio,  purtrop-
po, Ë emerso che le date pro-
spettate  dall�assessore  alla  
Sanit‡,  nonchÈ  presidente  
regionale Giovanni Toti, sa-
ranno di nuovo disattese, in 

quanto la ricostituzione del 
personale medico necessa-
rio al  reparto non avverr‡  
ientro l�estatew, come da lui 
stesso  annunciato  durante  
un apposito Consiglio comu-
nale a Pietra. Presteremo la 
massima attenzione che sia 
rispettato il dichiarato impe-
gno di riaprire il Punto nasci-
te iin sicurezzaw, con perso-
nale adeguatamente forma-
to e  preparato e  l�aiuto  di  
due ginecologi istoriciw, che 

ritarderanno  ad  andare  in  
pensione  per  supportare  i  
neoassunti,  come  peraltro  
previsto dal Piano socio sani-
tario, senza dover chiudere 
o depotenziare il Punto na-
scite di Savona, in questi me-
si sovraccaricato dai pazien-
ti provenienti dal Ponente sa-
voneseª. 

E concludono: ´La (possi-
bile) riapertura avverrebbe 
anche grazie ad una conven-
zione tra Asl2 e Universit‡ 
che fornir‡ laureandi, ridan-
do slancio al repartoª. Sotto-
linea il direttore Prioli: ́ I me-
dici neo assunti hanno dato 
la  disponibilit‡  non  prima  
della fine dell�anno per cui, 
prima dell�inizio 2023, non 
sar‡ possibile riaprire il servi-
zioª. �

S. AN. 

I nodi della sanit‡ 

´Se  questa  Ë  la  normalit‡,  
non va beneª. Riccardo Toma-
tis non ci sta. Il sindaco di Al-
benga Ë tranciante e reagisce 
alle assicurazioni dell�Asl sul 
fatto che non esista un�emer-
genza pronto soccorso al San-
ta Corona con un tono che, fat-
te le debite proporzioni, ricor-
da un po� l�´io non ci stoª del 
presidente Oscar Luigi Scalfa-
ro. ´Questa non puÚ conside-
rarsi una situazione normale 
ed Ë il segnale di una sanit‡ 

che non d‡ risposte adeguate 
ai pazienti - prosegue il sinda-
co ingauno -. » vero che molti 
pazienti si rivolgono a pronto 
anche se non hanno una reale 
necessit‡, ma lo fanno perchÈ 
non trovano risposte adegua-
te dove dovrebbero nella sani-
t‡ territorialeª. 

Pi˘ chiaro di cosÏ non si sa-
rebbe potuto, ma se servisse 
qualche puntino da mettere 
sulle i, a fornirlo ci pensa Jan 
Casella, consigliere di opposi-

zione alassino. ´Malgrado gli 
straordinari sforzi del perso-
nale sanitario,  la situazione 
di questi mesi nel Ponente del-
la nostra provincia non Ë so-
stenibile  -  spiega  Casella  -.  
Chiunque di noi Ë al corrente 
o ha avuto diretta esperienza 
di storie di ore e ore di attesa 
in situazioni spesso precarie. 
Anche quest�estate ci sta di-
mostrando che serve il Pron-
to soccorso di Albenga, che Ë 
al centro di un territorio parti-

´Con lȅospedale
a padiglioni i tempi
di trasferimento 
possono essere 
molto lunghi. Anche 
tre oreª

Attese al Pronto
´Un monoblocco
risolverebbe
tutti i problemiª
Il direttore della struttura complessa rilancia la proposta
E torna di moda il progetto del sindaco di Pietra, De Vincenzi

Pazienti in attesa 
allȅinterno delle stanze
del pronto soccorso 
dellȅospedale
Santa Corona di Pietra

Una manifestazione contro la chiusura del Punto nascite

LUCA CORTI

PRIMARIO PRONTO SOCCORSO
DEL SANTA CORONA
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Lȅex primario di terapia del dolore dellȅospedale, Marco Bertolotto:
´Non volevo creare disagi ai pazienti che vivono in condizioni precarieª

´Il reparto era chiuso, ma andavo
ogni 2-3 giorni a fare le ricetteª

IL CASO

Luisa Barberis / SAVONA

P
rimo appuntamento 
per  una  risonanza  
magnetica nel 2023. 
» la risposta che ha 

fatto sobbalzare un savone-
se, che ha tentato di prenota-
re  un  esame lombosacrale  
senza  mezzo  di  contrasto  
per la moglie.  In base alla 
priorit‡ inserita dal medico, 
avrebbe dovuto essere ese-
guito tra i 30 e i 60 giorni, ma 
la coppia si Ë scontrata con il 
tutto esaurito. L�Asl si dice di-
spiaciuta e spiega che la pra-
tica Ë stata presa in carico 
dal  servizio  gestione  liste  
d�attesa. Ma il caso non Ë iso-
lato: lo scorso 22 luglio Il Se-

colo XIX aveva raccontato la 
storia di un altro paziente, 
valbormidese, che per una ri-
sonanza magnetica da effet-
tuare tra 30 e 60 giorni ave-
va trovato posto il 9 settem-
bre a Bordighera. In regime 
privatistico, quindi a paga-
mento, l�esame poteva esse-
re effettuato la sera stessa al 
San Paolo  (199 euro)  o  il  
giorno successivo al  Santa  
Corona (266).

IL CASO

Andrea Airaldi e la moglie 
hanno denunciato la situa-
zione:  ´L'unica  alternativa  
che abbiamo Ë rivolgerci alla 
sanit‡ privata in quanto quel-
la pubblica ligure Ë moren-
te?ª. Il 22 agosto la donna Ë 
rimasta bloccata con forti do-
lori alla schiena, il  medico 
ha disposto un accertamen-
to, ma la prenotazione Ë ri-
sultata  impossibile.  ´Fidu-
ciosi della sanit‡ locale ho 
chiamato il Cup - racconta il 
marito -. Primo appuntamen-
to nel 2023, non accettabile. 
Ho contattato l'Ufficio rela-
zioni con il pubblico dell�Asl 
e, dopo diverse telefonate, 

ho parlato con un impiega-
to, che mi ha dato un altro 
numeroª. La giornata Ë scivo-
lata via tra linee occupate e 
comunicazioni  interrotte.  
´Sconsolato  ho  richiamato  
l�Urp e lo stesso impiegato, 
scusandosi, si Ë proposto co-
me "intermediario". Ho quin-
di inviato via mail copia del-
la ricetta, riportando il cellu-
lare di mia moglie. Non ab-
biamo ancora ricevuto nes-

suna telefonata. Capisco che 
le caselle colorate di verde, 
che si vedono sul sito Asl a in-
dicare la disponibilit‡ di po-
sti, siano belle da esibire. Ma 
non  fotografano  la  realt‡:  
non  Ë  possibile  prenotare  
prestazioni urgenti. Denun-
cio un disservizio  ammini-
strativo, gli operatori sanita-
ri invece fanno miracoli, no-

nostante i continui tagliª.

ASL

L�azienda  sanitaria  spiega  
che la richiesta Ë stata presa 
in carico e l�esame arriver‡ 
presto: ´La prenotazione di 
esami  strumentali  e  visite  
specialistiche Ë organizzata 
su due livelli, in primis con lo 
sportello Cup e, dal 29 luglio 
2022, per le prestazioni di ra-
diologia, con il portale Pre-
notosalute, o il call center re-
gionale, le farmacie e i medi-
ci di famiglia. In seconda bat-
tuta c�Ë l�ufficio "Liste d'atte-
sa". Il numero verde azienda-
le dal lunedÏ al venerdÏ, dalle 
9 alle 13, prende in carico la 
richiesta per fissare l�appun-
tamento tramite il sistema di 
prenotazione o contattando 
il personale. Nel caso specifi-
co siamo dispiaciuti  per le  
difficolt‡  incontrate  dall'u-
tente, ma confermiamo che 
la richiesta della signora Ë 
gi‡ stata presa in carico. Non 
appena disponibile verr‡ co-
municata la data della pre-
stazioneª.�
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LA TESTIMONIANZA

´N
onostante, 
ad agosto, il 
reparto  ve-
nisse  chiuso  

due settimane, e un anno o 
sia stato addirittura per tre, i 
pazienti non sono mai rimasti 
senza ricette, necessarie per 
continuare e non dover  so-
spendere la  terapia.  Infatti,  

anche se in ferie, ogni tre gior-
ni rientravo, appositamente, 
per smaltire le richieste dei pa-
zientiª. 

Marco Bertolotto, ex diret-
tore del Centro di Terapia del 
Dolore  e  Cure  Palliative  
dell�Asl 2 all�ospedale Santa 
Corona di Pietra e fondatore 
di iMedical Centerw, dopo le 
ultime proteste dei pazienti  
in cura al Centro che hanno al-
zato la voce per essere rimasti 

senza ricette e pertanto senza 
terapia  per  la  chiusura  del  
Centro dallo scorso 16 al 30 
agosto, proprio per non crea-
re disagi a pazienti che vivo-
no gi‡ in condizioni molto pre-
carie per le gravi patologie di 
cui soffrono, era costretto a 
dover restare sempre in zona, 
anche se in ferie, per seguire 
costantemente i suoi pazien-
ti.

Il Centro di Terapia del do-

lore, infatti, si occupa di segui-
re e prescrivere la cannabis 
per il trattamento del dolore 
e dei disturbi tipici dei malati 
in fase terminale e delle spa-
sticit‡ muscolari dolorose, ti-
piche di alcune sindromi neu-
rologiche e delle lesioni mi-
dollari. Sono circa un miglia-
io i pazienti del Centro, tra i 
dieci esistenti, pi  ̆avanzati in 
Italia. 

´Era  stato  l�ex  direttore  
dell�Asl Porfido a volere che 
chiudessimo il reparto ad ago-
sto per concentrare le ferie - 
sottolinea Bertolotto -. Il fatto 
Ë che la ricetta per la terapia 
con cannabis ha una validit‡ 
massima di 30 giorni. Per cui, 
se davvero avessimo chiuso il 
reparto,  come  previsto  per  
due settimane, ci sarebbero 
stati molti pazienti che non 

avrebbero potuto farsi fare la 
ricetta e, pertanto, sarebbero 
rimasti senza terapiaª.

´Pertanto con la caposala ci 
eravamo organizzati in modo 
da non lasciare nessuno sen-
za ricetta -  continua Marco 
Bertolotto -. La caposala, an-
che se in ferie, riceveva le chia-
mate dei pazienti che aveva-
no  bisogno  di  prescrizione  
medica e, ogni quattro giorni, 
rientravo con la lista dei pa-
zienti che avevano la necessi-
t‡ di procurarsi, in farmacia, 
una nuova fornitura di canna-
bis per proseguire la terapia. 
Certamente, pur essendo in 
ferie, dovevo sempre restare 
nei paraggi e non potevo al-
lontanarmi per pi  ̆di tre gior-
ni da Pietra Ligure. Ma non 
avevo alternativaª. � 

S. AN. 

´Diciamo da tempo che la 
sanit‡ pubblica nel Savone-
se non funziona e il model-
lo proposto dalla Regione 
non risponde alle esigenze 
degli abitantiª. Ennio Peluf-
fo, segretario per la Funzio-
ne pubblica della Cgil, cita 
il reportage pubblicato dal 
Corriere della Sera (un cro-
nista in vacanza a Pietra ha 
atteso cinque ore al pronto 
soccorso)  per  denunciare  
problemi ad ampio spettro. 
´Il nodo vero Ë che bisogna 
ripristinare tutti i servizi di 
un tempo - attacca Peluffo 
-. Non siamo contrari agli 
ospedali  di  comunit‡,  ma 
questi non possono andare 
a sostituire i reparti e i servi-
zi che c�erano. Per far parti-
re una macchina ci vuole la 
benzina: bisogna assumere 
personale.  Oggi,  al  netto  
delle  stabilizzazioni  fatte,  
mancano  250-300  dipen-
denti. Medici, oss, infermie-
ri e tecnici. Le difficolt‡ na-
scono dalla mancanza di or-
ganicoª.

Il segretario Andrea Pasa 
incalza i sindaci a chiedere 
risposte alla Regione: ´Gli 
amministratori  pretenda-
no un confronto per evitare 
che gli ospedali di Cairo e 
Albenga  vengano  trasfor-
mati in nosocomi di comu-
nit‡. L�operazione sancireb-
be la morte dei servizi e ri-
schiamo di perdere un�enor-
me opportunit‡ per via del 
Pnrrª. A giorni Ë attesa la 
pubblicazione delle gradua-
torie dei maxi concorsi in-
detti da Alisa per oss e infer-
mieri. ´Molte persone che 
hanno risposto alla chiama-
ta lavoravano gi‡ in Asl, al-
tre sono impiegati nelle ca-
se di riposo. Ci sar‡ un forte 
passaggio di figure dalla re-
te socio assistenziale e dal 
territorio all�Asl: rischiamo 
che case di  riposo e altre 
realt‡ restino senza perso-
nale. La Regione dovrebbe 
finanziare i  corsi  per  oss,  
che oggi costano 2.500 eu-
ro, in modo da creare pro-
fessionistiª.�

L. B.

Lȅapparecchiatura per la risonanza magnetica

I nodi della sanit‡

colare, ampio e che vive un ve-
ro e proprio boom di presen-
ze durante la stagione turisti-
ca. A tutti gli operatori sanita-
ri, in particolare agli operato-
ri del Pronto soccorso, va il no-
stro pi˘ sentito grazie: ai diri-
genti e a chi guida la nostra 
Regione chiedo invece che si 
potenzi l�ospedale Santa Ma-
ria di Misericordia e lo si doti 
di  un vero  Pronto  soccorso  
funzionante 24 ore al  gior-
noª. 

Insomma, non solo Alben-
ga ma l�intero comprensorio 
ingauno non si rassegna ad 
avere un semplice ospedale 
di comunit‡ e un ambulatorio 
per codici bianchi o roba simi-
le. E se la politica usa toni deci-
si, ancor pi  ̆lo fanno gli espo-
nenti del movimento sponta-
neo isenzaprontosoccorsosi-

muorew. ´» incredibile che di 
fronte all'evidenza di dram-
matiche testimonianze di me-
dici, infermieri e pazienti del 
Santa Corona - tuona Gino Ra-
pa, che in attesa di riporre (co-
me dice lui) la fionda non ri-
sparmia qualche sassata - non 
solo ci si ostini a tenere chiuso 
il pronto soccorso di un ospe-
dale moderno e sottoutilizza-
to come quello  di  Albenga,  
ma si dica anche che Ë tutto 
normaleª. E anche sulla que-
stione della mancanza di me-
dici e personale, Rapa ha una 
sua (e non solo sua) idea. ´Se 
si allontanano dall�attivit‡ di 
pronto soccorso Ë anche per il 
trattamento economico, quin-
di sarebbe bene che gente pa-
gata pi˘ di loro smettesse di 
dire baggianateª. �

L. REB. 

peluffo (cgil)

´Il modello
proposto
dalla Regione
non va beneª

LŽAsl spiega che
la pratica Ë stata presa
in carico dal servizio 
gestione liste dŽattesa

Lȅodissea di un savonese che ha chiesto un appuntamento
´Denuncio il disservizio. Lȅunica alternativa Ë rivolgersi ai privatiª

´Risonanza magnetica?
Anche se Ë urgente
cŽË posto il prossimo annoª

Questo il comunicato stampa in-
viato dallȅAsl 2 la scorsa settima-
na a commento delle proteste di 
alcuni pazienti in cura con la can-
nabis ed impossibilitati, a dir lo-
ro, di avere le prescrizioni.

´In reparto a Pietra Ligure at-
tualmente vige la sospensione 
estiva dell'attivit‡ ordinaria co-
me gi‡ programmato dal dottor 
Bertolotto e come di prassi tutti 
gli anni ( nessuna novit‡ quindi), 
per le prescrizioni occorre rivol-
gersi a Savona; il messaggio del-
la segreteria telefonica Ë stato 
modificato e reso pi˘ chiaro per 
evidenziare tale circostanzaª.

lȅasl

´Nessuna novit‡
rispetto al passato:
prescrizioni a Savonaª
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